

I. PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Bandar Lampung sebagai Ibu Kota Provinsi Lampung memiliki berbagai macam fasilitas yang memadai, salah satu fasilitas yang berkembang di Kota Bandar Lampung adalah fasilitas dibidang pendidikan. Perkembangan pendidikan ini dapat dilihat dengan berdirinya beberapa lembaga pendidikan baik lembaga pendidikan negeri maupun swasta. Sehingga, Bandar Lampung sampai saat ini menjadi tempat tujuan untuk mendapatkan pendidikan yang bermutu, terutama lembaga pendidikan perguruan tinggi.

Universitas Lampung merupakan salah satu perguruan tinggi negeri di Provinsi Lampung. Universitas Lampung memiliki banyak mahasiswa yang tersebar dalam beberapa Fakultas, diantaranya Fakultas Kedokteran, Fakultas Hukum, Fakultas Pertanian, Fakultas Ekonomi, Fakultas Teknik, Fakultas Ilmu Sosial dan Politik, Fakultas Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam serta Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan.

Setiap tahunnya banyak penduduk yang telah lulus Sekolah Menengah Atas (SMA)/ sederajat, tertarik untuk melanjutkan pendidikan ke Universitas Lampung. Sehingga, mahasiswa Universitas Lampung tidak hanya berasal dari kota Bandar

Lampung, tetapi juga banyak mahasiswa yang berasal dari luar kota Bandar Lampung melanjutkan pendidikannya ke Universitas Lampung.

Program Studi Pendidikan Geografi adalah salah satu program studi yang ada di Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung, dimana Program Studi Pendidikan Geografi ini merupakan Jurusan Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial. Mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi ini banyak yang berasal dari luar kota Bandar Lampung, sehingga memerlukan tempat tinggal sementara untuk melangsungkan aktivitas sehari-hari selama jauh dari tempat tinggal asal.

Mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi yang berasal dari luar kota Bandar Lampung ada yang memilih tinggal bersama saudara dan ada pula yang memilih untuk menyewa rumah, asrama atau kamar-kamar yang tersedia di sekitar kampus. Rumah, asrama atau kamar-kamar yang disewakan di sekitar kampus biasa disebut dengan tempat kos.

Tempat kos merupakan salah satu faktor yang dapat mendukung keberhasilan studi, karena tempat kos sebagai tempat untuk beristirahat, belajar, bagi mahasiswa yang berasal dari luar Kota Bandar Lampung. Menurut Abidin dalam ([http:// repo.eepis-its.edu/1541/1/paper.pdf](http://repo.eepis-its.edu/1541/1/paper.pdf)) tempat kos merupakan suatu tempat tinggal yang disewakan kepada pihak lain dengan fasilitas-fasilitas tertentu dengan harga yang lebih terjangkau. Setiap mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi Jurusan Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan

Universitas Lampung yang kos, memilih tempat kos sesuai dengan kebutuhan dan kemampuan mereka.

Tempat kos banyak tersedia di sekitar kampus Universitas Lampung, seperti di Kelurahan Kampung Baru, Kelurahan Gedung Meneng dan Kelurahan Raja Basa. Kelurahan Kampung Baru merupakan salah satu Kelurahan di Kecamatan Labuhan Ratu. Kelurahan Kampung baru menjadi salah satu tujuan para mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi Jurusan Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung untuk mencari tempat kos, karena Kelurahan Kampung Baru letaknya dekat dengan kampus Universitas Lampung. Adapun jumlah mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi yang memilih untuk kos di Kelurahan Kampung Baru dapat dilihat pada Tabel 1 di bawah ini:

Tabel 1. Jumlah Mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi Jurusan Pendidikan IPS FKIP UNILA yang Kos di Kelurahan Kampung Baru.

No	Angkatan	Jumlah Mahasiswa yang Kos di Kelurahan Kampung Baru
1	2008	3
2	2009	10
3	2010	23
4	2011	25
5	2012	23
6	2013	29
Jumlah		113

Sumber: Data hasil survei di Program Studi Pendidikan Geografi Jurusan P.IPS FKIP Universitas Lampung Tahun 2014.

Berdasarkan Tabel 1, dari jumlah mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi yang kos tersebut, ada beberapa mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi yang memiliki tempat kos yang sama atau satu tempat kos yaitu berjumlah 79 mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi, yang tersebar di tiga puluh dua (32) titik tempat kos. Sedangkan 34 mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi lainnya memiliki tempat kos yang tidak satu tempat kos dengan mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi lainnya. Sehingga, tempat kos mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi tersebar dalam 66 titik lokasi di Kelurahan Kampung Baru.

Mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi angkatan 2007 tidak dicantumkan ke dalam Tabel 1 dikarenakan mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi angkatan 2007 sudah banyak yang menjadi alumni dibandingkan dengan yang masih aktif di kampus, dan masa mukim angkatan 2007 ini sudah mencapai batas waktu akhir dalam perkuliahan tahun 2014 ini, sehingga angkatan 2007 tidak dicantumkan dalam Tabel 1.

Dalam penentuan lokasi tempat kos di Kelurahan Kampung Baru, mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi juga memiliki beberapa alasan dan pertimbangan. Karena Tempat kos memiliki beberapa kriteria diantaranya adalah fasilitas yang tersedia, harga sewa, serta jarak dari kampus yang berbeda-beda. Sehingga, lokasi tempat kos yang tersedia di Kelurahan Kampung Baru sangat berbeda-beda kriterianya, ada yang lokasi tempat kosnya dekat dengan kampus dengan harga sewa yang mahal, serta tersedia fasilitas yang lengkap, ada yang jaraknya dekat, harga sewa yang relatif murah namun fasilitas yang tersedia tidak

lengkap. Hal tersebut juga dikemukakan oleh Abidin dalam (<http://repo.eepis-its.edu/1541/1/paper.pdf>) bahwa tempat kos sangatlah bermacam-macam, dari cara penyewaannya, fasilitas-fasilitas dan harga yang bervariasi.

Berdasarkan kriteria yang berbeda-beda dari setiap tempat kos tersebut, maka perlu diketahui sebaran lokasi, harga sewa, fasilitas dan jarak tempat kos mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi di Kelurahan Kampung Baru. Hal tersebut akan mudah diketahui dengan adanya peta sebaran tempat kos mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi di Kelurahan Kampung Baru. Dikarenakan belum adanya peta sebaran tempat kos tersebut, maka penulis tertarik untuk meneliti sebaran lokasi tempat kos mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi Jurusan Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung di Kelurahan Kampung Baru, serta mengetahui alasan mahasiswa memilih tempat kos tersebut dilihat dari harga sewa, fasilitas dan jarak tempat kos dari kampus Universitas Lampung dan bagaimana pemetaannya.

B. Rumusan Masalah

1. Di RT mana saja sebaran tempat kos mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi Jurusan P.IPS FKIP Universitas Lampung di Kelurahan Kampung Baru?
2. Berapakah harga sewa tempat kos mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi Jurusan P.IPS FKIP Universitas Lampung di Kelurahan Kampung Baru?

3. Apa sajakah fasilitas yang ada di tempat kos mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi Jurusan P.IPS FKIP Universitas Lampung di Kelurahan Kampung Baru?
4. Bagaimanakah jarak lokasi tempat kos mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi Jurusan P.IPS FKIP Universitas Lampung di Kelurahan Kampung Baru ke kampus Universitas Lampung?

C. Tujuan Penelitian

1. Memetakan sebaran lokasi tempat kos mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi Jurusan Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung di Kelurahan Kampung Baru tahun 2014.
2. Memetakan sebaran harga sewa tempat kos mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi Jurusan Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung di Kelurahan Kampung Baru tahun 2014.
3. Memetakan sebaran fasilitas yang tersedia di tempat kos mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi Jurusan Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung di Kelurahan Kampung Baru tahun 2014.

4. Memetakan sebaran jarak lokasi tempat kos mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi Jurusan Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung di Kelurahan Kampung Baru tahun 2014 ke kampus Universitas Lampung.

D. Kegunaan Penelitian

Dari penelitian yang dilaksanakan ini diharapkan dapat berguna:

1. Sebagai salah satu syarat untuk mencapai gelar Sarjana Pendidikan pada Program Studi Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung.
2. Secara praktis diharapkan dapat memberikan informasi kepada mahasiswa mengenai sebaran tempat kos di sekitar kampus Universitas Lampung terutama di Kelurahan Kampung Baru.
3. Menambah pengetahuan penulis dalam bidang Ilmu Pemetaan (Kartografi).

E. Ruang Lingkup Penelitian

1. Ruang lingkup objek penelitian adalah sebaran tempat kos, harga sewa kos, jarak tempat kos ke kampus Universitas Lampung, serta fasilitas yang tersedia di tempat kos.
2. Ruang lingkup subjek penelitian adalah mahasiswa Program Studi Pendidikan Geografi Jurusan Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Lampung yang kos.

3. Ruang lingkup tempat yaitu Kelurahan Kampung Baru.
4. Ruang lingkup waktu yaitu pada tahun 2014.
5. Ruang lingkup Ilmu yaitu Geografi.

Adapun pengertian Geografi menurut hasil Seminar dan Lokakarya (SEMLOK) 1988 di Semarang dalam Suharyono dan Amien (2013: 19) bahwa Geografi adalah ilmu yang mempelajari persamaan dan perbedaan fenomena geosfer dengan sudut pandang kelingkungan dan kewilayahan dalam konteks keruangan.